
 
 

令和 ３ 年 第６ 回横手 市 議会９ 月 定例会 

一 般 質 問 要 旨 

 

 

■ 一般質問の日程 

令和３年９月１日（水）～３日（金）午前 10 時～本会議 
          ※ ９月１日は委員会質問終了後に一般質問を行います。 

■ 一般質問の順序 

期日 順番 議席番号 議  員  名 質問区分 頁 

１日 

１ ８ 番 寿松木   孝 議 員 一 括 １ 

２ 11 番 立 身 万千子 議 員 一 括 ２ 

３ 24 番 土 田 百合子 議 員 一 括 ４ 

２日 

４ ４ 番 大日向 香 輝 議 員 一問一答 ６ 

５ ６ 番 加 藤 勝 義 議 員 一 括 ８ 

６ 21 番 小 野 正 伸 議 員 一 括 ９ 

３日 

７ ３ 番 山 形 健 二 議 員 一問一答 10 

８ 10 番 鈴 木 勝 雄 議 員 一 括 11 

９ 13 番 菅 原 正 志 議 員 一 括 12 
※質問区分の説明 

一  括・・・「一括質問一括答弁方式」の質問方法で、議員が質問項目すべてを演

壇で一括して質問し、その後、執行部（市長や教育長など）が演壇で

その質問項目に対して一括して答弁を行います。再質問は、議員は質

問席で行い、執行部は自席で答弁します。 

一問一答・・・「一問一答方式」の質問方法で、議員は質問席から１つの質問項目ご

とに質問し、執行部は自席から答弁を行います。 
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１．【８番 寿松木 孝 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．ＦＭ計画で維持とされている施設の位置づけと修繕について 

 １）横手体育館、増田体育館、雄物川体育館以外の維持とされている各地域の体育館の

位置づけの見直しが進められているようだが、ＦＭ計画の策定時の判断基準、また、

今回位置づけの変更に至った経緯について伺う 

 

 

 ２）これまで維持との位置づけから、必要と思われる最低限度の修繕すらままならなか

った施設もあったが、今回の見直しによりどう変わるのか。また、将来の施設の存

廃を左右する位置づけだが、今後、何を基準に定めていくのか 

 

 

 

２．旧十文字第二小学校の改修について 

 １）当初示されていた旧十文字第二小学校の改修計画では、三重公民館・健康の駅よこ

て南部トレーニングセンター・南部子育て支援センターなどを移転・配置させる目

的で改修するものとの説明だったが、先日の課題説明会ではこれによこて市商工会

の本所と十文字町建設連合組合を加えて移転させたい旨の説明があったが、改めて

その詳細について伺う 
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２．【11 番 立身 万千子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．コロナ・パンデミックから市民を守るために、感染を封じこめ

る３本柱について 
 １）ワクチンの安全迅速な推進にあたって４点を問う 

  ①最新の接種状況と課題は何か。 

 

  ②副反応の報告はどうか。 

 

  ③子ども達の接種についての課題と解決策を問う。 

 

  ④里帰り出産などに備えての緊急対応を問う。 

 

 

 ２）大規模な検査の徹底が必要であり、感染伝播の鎖を断つには 

   「いつでも 誰でも 何度でも」の立場で無症状感染者の発見・保護が不可欠と考

え１点質問する 

  ①発熱外来とは別に、市民の中で感染の心配がある場合、安価で気軽に検査ができる

体制をつくれないか問う。企業によるＰＣＲ検査や、首相も提案した教育分野での

抗原検査キット活用等に市の支援が必要と考える。 

 

 

 ３）十分な生業補償と生活支援は、未だ市民に行き届いていない。現状打開の方策を問

う 

  ①事業者支援給付金など、国・県に求めると同時に、市単独でも全市民に対し、財政

調整基金をとりくずして生活保障が必要と多くの市民が訴えている。市長の考えは

どうか。 

 

 

 

２．10 月から適用される秋田県の最低賃金引き上げによる影響、特

に会計年度任用職員について問う 

 １）この制度開始にあたり、年間４億 8,400 万円の交付金が国から示された。県内労働

者の最低賃金が 822 円に引きあげられたことは歓迎する。会計年度任用職員に適用
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するべきと思うが、今議会の補正予算には計上されていないことから、市長はどう

対処する考えか質問する 
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３．【24 番 土田 百合子 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．新型コロナウイルスワクチン接種について 

 １）妊婦や、その配偶者の優先的な接種の実施について伺う 

 

 

 ２）市長から緊張感のあるメッセージを市民に発信すべきと考えるがどうか 

 

 

 ３）新型コロナウイルスの感染者が当市で急拡大した場合の対応について伺う 

 

 

 ４）市報だけでなく、さまざまな媒体で情報を発信してほしいがどうか 

 

 

 ５）新型コロナウイルスワクチン接種完了の見込時期について伺う 

 

 

 

２．全市的なコミュニティ・スクールの導入について 

 １）令和４年度からの導入に向けた今後の取組みについて伺う 

 

 

 ２）地区交流センターが設置されている地域と設置されていない地域とあるが、地域と

学校との連携に課題はないか 

 

 

 ３）市民向けの理解をどのように深めていくのか 

 

 

 

３．戸波橋の修繕計画について 
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１）今後の戸波橋の修繕計画について伺う 
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４．【４番 大日向 香輝 議員】（一問一答） 

 

１．横手市オンライン物産展について 

 １）事業の目的について伺う 

  ①目的・コンセプト・ターゲット・目標数値。 

 

 

 ２）事業のふりかえり 

  ①自己評価・開催時期・プラットホーム。 

 

  ②配信内容と戦略について。 

 

 

 ３）事業の検証結果を伺う 

  ①成果（数値）・検証結果。 

 

 

 ４）今後の実施について伺う 

 

 

 

２．ふるさと納税について 

 １）令和２年度実績について伺う 

 

 

 ２）返礼割合について伺う 

 

 

 ３）今後の取り組みについて 
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３．新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金の活用につ

いて 

 １）中小事業者への支援について 

  ①各種支援事業の検証結果。 

 

  ②支援対象外となった業種の現状把握。 

 

 

 ２）今後の経営持続化支援策について 
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５．【６番 加藤 勝義 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．横手市歴史文化遺産保存活用地域計画について 

 １）横手市歴史文化遺産保存活用地域計画は、文化振興課が主体となり策定したものだ

が、この計画は横手市が従来から進めている地域振興や観光振興とともに歴史文化

遺産を保存継承することが、ひいては地域づくりや暮らしを守る事に繋がるもので

ある。関係各課の意識と情報の共有が不可欠と思う。以下、関係各課からの答弁を

求める 

  ①横手市歴史文化遺産保存活用地域計画をどのように活用し、横手市のまちづくりに

繋げていくのか伺う。 

 

  ②この計画は、市民に情報発信し、意識を持っていただく事が大切だと思うが、どの

ようにこの計画を市民に周知していくのか伺う。 

 

  ③郷土資料や民俗関係資料、考古資料を収蔵している施設も各所に点在していること

から、施設の集約化や資料館、展示施設の見直しが急務である。今後の横手市の文

化財の展示保存施設の計画を伺う。 

 

  ④この計画は、横手市歴史的風致維持向上計画に於いて策定が位置付けられたものだ。

歴史的風致維持向上計画には、文化財の周辺環境の保全に関する方針がある。横手

城跡は市指定史跡である。その周辺に位置する、横手城武者溜跡展望場所沈下の復

旧状況を伺う。 

 

  ⑤この計画の第３章には、「雪とのたたかいと共生」という項目がある。共生すべき

自然現象とは言え、雪との闘いの歴史を繰り返してきた。国内有数の豪雪地帯であ

る横手市を克雪の先進として生活道路や通学路に、熱エネルギーを利用した融雪機

能を整備できないか伺う。 
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６．【21 番 小野 正伸 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興について 

 １）この度の食品衛生法の改正（Ｒ３．６月施行）により、漬物等の加工品が届出制か

ら許可制になった。今後、６次産業化を推進する上でも新たな支援策が必要と思わ

れるが、考えを伺う 

 

 

 ２）市単独で様々な補助事業が展開されていることは評価できるが、国・県との協調助

成を含めて、ややハードルが高い事業が多いのではと感ずる。個人・法人を含めて、

使い勝手の良い補助事業を望むものである。新メニューを含めて検討願いたいが、

今後の方向性を伺う 

 

 

 

２．スポーツ施設の環境整備について 

 １）グリーンスタジアムよこてについて 

  ①今シーズン、外野の芝生が枯れた原因と今後の対応策について伺う。 

 

  ②県内他球場では審判員控室にエアコンの設置が進んでいる。高校野球など、大会誘

致には必須条件と考えるがどうか。 

 

 

 ２）新横手体育館の建設に向けて協議が進められているが、今後、市全体の都市計画や

既存施設の明確な構想を示すべきと考える。ＦＭ計画との整合性なども含め、方向

性を伺う 
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７．【３番 山形 健二 議員】（一問一答） 

 

１．大学の創設について 

 １）横手市に今後、大学を創設するという考えはないか伺う 

 

 

 

２．会員制倉庫型卸売店舗誘致について 

 １）横手市に会員制倉庫型卸売店舗を誘致してはどうか 
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８．【10 番 鈴木 勝雄 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．農業振興について 

 １）戦略作物重点品目について 

 

 

 ２）園芸作物の作付け面積維持について伺う 

 

 

 ３）雪害対策状況等について伺う 

 

 

 ４）カドミ米対策対応について 

 

 

 ５）園芸協定での販路拡大 

コロナ禍での対応手だてについて伺います 
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９．【13 番 菅原 正志 議員】（一括質問一括答弁） 

 

１．新型コロナウイルス感染症対策の現状と見通しを伺う 

 １）市内における新型コロナウイルス対応病床数と使用状況は 

 

 

 ２）設置が予想される宿泊療養施設と後方支援施設の見通しは 

 

 

 ３）市民に不安を与えない電話相談体制やＰＣＲ検査体制は 

 

 

 ４）市内小中学生の大会における観戦をどうするのか 

 

 

 ５）市内小中学校の修学旅行の実施状況と見通しは 

 

 

 

２．スポーツで元気を生む政策について伺う 

 １）横手体育館建て替え計画の進捗状況は 

 

 

 ２）各種スポーツの振興をどのように図っていくのか 

 

 

 ３）株式会社プレステージ・インターナショナルのアランマーレ秋田バスケットボール

チームのホームタウン化を強力に進めてはどうか 

 

 

 ４）近隣市町村と差別化を図る市内スポーツ施設とＦＭ計画との整合性をどう考えるか 
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横手市議会マスコットキャラクター 

“しらとり議員” 

令和３年９月定例会日程予定【会期２５日間】 

 

—  本 会 議   午前 10 時開会予定です・傍聴できます — 

◇８月２３日（月） 〔開会〕議案上程 ほか 

◇９月 １日（水）  委員会質問、一般質問 

◇９月 ２日（木）  一 般 質 問 

◇９月 ３日（金）  一 般 質 問 

◇９月１６日（木）  委員長報告・採決 ほか  〔閉会〕 
  — 傍聴席は本庁舎７階です — 

 

—  委 員 会  — 

 ◇８月２３日（月）  一般会計予算特別委員会、 

決算特別委員会 

◇８月２４日（火）～２５日（水） 

決算特別委員会 

 ◇９月 ６日（月）～９日（木） 

  各常任委員会、決算特別委員会分科会、 

  一般会計予算特別委員会分科会 

 ◇９月１４日（火）  決算特別委員会 

 ◇９月１６日（木）  一般会計予算特別委員会 

 

 

 

横手市議会のホームページでは、 

本会議録画・会議記録・市議会だよりを 

いつでもご覧いただけます。 
 

◇ 横手市議会事務局 ◇ 

〒013-8601 横手市中央町８番２号 （横手市役所 本庁舎 ６階）  

 TEL：0182-32-2535  FAX：0182-32-6539 

E-mail：gikai@city.yokote.lg.jp 

 横手市議会 


